

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 67 (1987)
Heft: 1

Vorwort: Éditorial : les échanges franco-suisses en 1986
Autor: Ullmann, Gérard

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les échanges franco-suisses en 1986

Avec 15,6 milliards de francs français, le solde de la balance commerciale franco-hélicoïde penche à nouveau en faveur de la France.

Ce solde est, et demeure, le meilleur résultat que la France enregistre avec n'importe lequel de ses partenaires commerciaux.

On constate toutefois qu'en 1985 ce même résultat se montait à 16,2 milliards de FF. Doit-on conclure que les échanges franco-suisses vont s'orienter dans une voie plus « équilibrée ». Rien n'est moins sûr.

En effet, les exportations suisses vers la France ont continué de croître en 1986 à un rythme relativement soutenu (+ 9,2 %) mais légèrement inférieur à celui réalisé avec la C.E.E. (+ 9,8 %), alors qu'un an auparavant la situation était inversée : + 9 % avec la C.E.E. et + 10,5 % avec la France.

D'un autre côté, la faible progression (+ 1 %) des exportations françaises vers la Suisse est un résultat global qui cache les performances de l'industrie française dont la production continue à bien se vendre en Suisse et dont les exportations vers cette dernière ont augmenté de 9,5 % en 1986.

En effet, le score global médiocre s'explique entièrement par la baisse des livraisons de pétrole qui, en valeur, ont chuté de 18 % et l'exportation de métaux précieux et de bijouterie qui a diminué de 16 %.

En conclusion, les échanges commerciaux industriels et de produits alimentaires entre la Suisse et la France ont, en 1986, connu des rythmes de croissance équilibrés et soutenus mettant en évidence, s'il en était encore besoin, la complémentarité croissante des deux économies.

Le Secrétaire Général
Gérard ULMANN.